
LG Seminar in der OG Bad Fallingbostel von 1949 e.V.   
Neuerwerb aller Lizenzbereiche und Verlängerungen 

am 22. Januar 2023 
 

Obwohl es am Morgen des 22.01.2023 in vielen Bereichen von Nieder-
sachsen einen Wintereinbruch gab, erschienen von 35 gemeldeten 
Teilnehmern 34. Nur eine Abmeldung gab es am Morgen. Sämtliche 
Referenten und das Versorgungsteam der Ortsgruppe waren ebenfalls 
vor Ort. 
 
Die Landesgruppe setzte wiederum ihre 
hochmoderne, digitale Schulungstechnik 
ein! Bedingt dadurch konnten die 
Vorträge mit Filmsequenzen etc. 
unterlegt werden. 
 
Um 09:30 Uhr eröffnete der OG 
Vorsitzende Georg zum Felde offiziell 
die Schulung.  
 
Im Anschluss daran begann der LG 
Ausbildungswart Volker Behrens mit 
seinem PowerPoint Vortrag.  
 
Zuerst wurde ausführlich über die ge-
setzlichen Änderungen bezüglich der 
Hundeausbildung, Transport und 
Unterbringung der Tiere gesprochen.  
 
Danach folgten Psychologische und Kynologische sowie Rechtliche 
Grundlagen. Ferner wurde auch das Thema „Erste Hilfe am Hund“ und 
Ernährung sowie Gesundheit angesprochen. 
 
Nach einer kurzen Pause ergriff dann der LG Zuchtwart Friedrich 
Gerstenberg das Wort. Er referierte ebenfalls über Kynologische 
Grundlagen, Zucht und Aufzucht sowie über die Anatomie des 
Deutschen Schäferhundes. 



 

 
 
Weiterhin kamen auch hier die Anforderungen an die Tierhalter speziell während der 
Bundessiegerzuchtschau zur Diskussion. 
 
Jetzt wurde ein erster Test geschrieben, wo auch der Personenkreis der 
Lizenzverlängerungen gefordert war. 
 

Bei guter Stimmung folgte nun das Mittagessen!  
 
Zwischenzeitlich wurden von den Referenten die 
Fragebogen ausgewertet; alle Teilnehmer 
erreichten hier das Ziel. Die Teilnehmer im Bereich 
der Verlängerungen konnten nun nach Hause 
fahren 
 
Ich persönlich war auch als Vortragender 
eingeplant und sprach über das Thema „Struktur 
des SV“. Für das Vertrauen bedanke ich mich. 
 
Darauf folgte der LG Vorsitzende Georg zum Felde. 
Er referierte über den Bereich „Versicherungen“! 
Abschließend wurde dann ein zweiter Test 
geschrieben, der ebenfalls ein insgesamt positives 
Ergebnis brachte. 

 
Für das leibliche Wohl wurde bestens durch das Versorgungsteam der Ortsgruppe 
gesorgt! 
 
Alles in allem eine sehr gelungene Veranstaltung 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Dennis Duchstein 


